

La Universidad quiere impulsar la Filosofía y las Humanidades como base de la educación - Información - 28/05/2017

La Universidad quiere impulsar la Filosofía y las Humanidades como base de la educación

►El ciclo «Filosofía en abierto» propone plantear cuestiones filosóficas de actualidad más allá de las aulas universitarias, invitando a toda la sociedad a reflexionar con pensadores de reconocido prestigio ►Con el Aula de Filosofía, el Grado en Humanidades y las Olimpiadas del saber de la Facultad de Filosofía y Letras, la UA amplía y enriquece su espacio educativo

TANIA JIMÉNEZ

■ «La filosofía debería ser materia obligada para toda la ciudadanía». Esta es una de las premisas que más se va a repetir en el Ciclo de conferencias y talleres «Filosofía en abierto», organizada por la Universidad de Alicante, que comenzó este jueves, 25 de mayo en el MUBAG con Manuel Cruz (diputado del Congreso y catedrático de Filosofía Contemporánea en la Universitat de Barcelona) y que se prolongará hasta el próximo 20 de noviembre, día en que tendrá lugar la conferencia de Amelia Valcárcel, aunque el día 16 se celebra el Día Mundial de la Filosofía y en torno a él se organizarán también varias actividades.

Esta es una de las últimas iniciativas innovadoras que ha puesto en marcha la Universidad de Alicante debido a la alta demanda por parte de estudiantes y la población en general, por abordar cuestiones de actualidad e interés general desde la filosofía. Con estas jornadas se busca dar visibilidad al debate filosófico y reivindicar su vocación pública, abriendo su foro a la ciudadanía.

Filosofía fuera de las aulas

Como destaca Elena Nájera, coordinadora del Grado de Humanidades y organizadora del Ciclo «Filosofía en abierto», «con este ciclo se pretende practicar la filosofía más allá de las aulas».

La siguiente cita del ciclo tendrá lugar en el MACA, el 29 de septiembre, con José Luis Villacañas como protagonista y su charla «Las ambivalencias del populismo». El ciclo continuará con una tercera sesión el 23 de octubre en el MARQ y la conferencia «Filosofía en la Frontera» de la mano de Javier de Lucas. Amelia Valcárcel cerrará el programa de conferencias el 20 de noviembre en el MUA, donde hablará de «Filosofía: encarnando la emoción que la curiosidad produce».

«Como colofón del ciclo, en torno al Día Mundial de la Filosofía, el 16 de noviembre, se propondrán talleres y actividades que, bajo diferentes fórmulas, como cafés filosóficos, ágoras de debate y representaciones teatrales, seguirán invitando al ejercicio abierto de la filosofía», destaca Nájera.



En la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Alicante hay en torno a 4.000 estudiantes actualmente. ISABEL RAMÓN

Aula de Filosofía

Para ampliar la oferta formativa sobre filosofía, la web de la sede de la Universidad Ciudad de Alicante cuenta desde hace dos cursos aproximadamente con un espacio permanente titulado «Aula de Filosofía», que pretende ser «un foro de presentación y debate de temas filosóficos y éticos de actualidad, abierto a la comunidad universitaria y al conjunto de la sociedad» bajo la coordinación de la profesora Elena Nájera.

Un grado con mucho valor

«Las Humanidades son el mejor termómetro para saber si la sociedad es saludable» y en la Universidad de Alicante el Grado de Humanidades tiene como objeto de estudio el ser humano en sus múltiples facetas, intelectual, sociocultural o artística.

«La filosofía ayuda a desarrollar un punto de vista general, a tener un criterio propio y eso es lo que intentamos que se lleven los alumnos de la universidad», comenta Nájera.

Por su parte Juan Mesa, decano

de la Facultad de Filosofía y Letras explica que, «con las Humanidades en general, y con la Filosofía en particular, conseguimos colocar de nuevo al ser humano en el centro de la sociedad, desarrollamos un pensamiento lateral con unas herramientas adecuadas que nos ayudan a realizar análisis reales de la situación social».

Una facultad en alza

La Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Alicante, ha sido invitada recientemente a la Conferencia Anual de Decanos de Artes y Humanidades para ex-

plicar, de manos de Juan Mesa, el gran éxito de las buenas prácticas de emprendimiento que llevan a cabo. Esta facultad cuenta con una tasa del 75% de media en la realización de prácticas externas por parte de su alumnado, además de ser valorada por el buen asesoramiento a la hora de buscar empleo y las competencias que se potencian a través de sus 10 grados, 9 másteres y demás estudios.

«El interés por la filosofía se demuestra en la alta participación en la Olimpiada de Filosofía de la UA, que se enmarca dentro de las Olimpiadas del saber que organiza la Facultad de Filosofía y Letras», destaca Mesa.

«En nuestra facultad hay en torno a 4.000 estudiantes actualmente. Somos una gran Facultad dentro del sistema universitario, y contamos con un sistema de investigación muy activo y de gran excelencia» destaca el decano.

«Seguiremos enseñando a los alumnos a resolver sus inquietudes de la mejor manera» concluye Juan Mesa.

EL programa

MACA 29 de septiembre a las 19:00 horas ► «Las ambivalencias del populismo» por José Luis Villacañas, catedrático de Historia de la Filosofía, Estética y Teoría del Conocimiento en la Universidad Complutense.

MARQ 23 de octubre a las 19:00 horas ► «Filosofía de la frontera» por Javier De Lucas, catedrático de Filosofía del Derecho y Filosofía Política en el Instituto de Derechos Humanos de la Universidad de Valencia.

MUA 20 de noviembre a las 19:00 horas ► «Filosofía: Encarnando la emoción que la curiosidad produce» por Amelia Valcárcel, catedrática de Filosofía Moral y Política de la UNED y miembro de Consejo de Estado.